

編集 新潟県商工会女性部連合会  
発行 新潟県商工会連合会  
新潟市中央区新光町7番地2  
TEL (025)283-1311(代)  
印刷 阿部印刷株式会社

# しなの川

題字 末武県女性連合会長

## —誓いの言葉—

「、わたしたち商工会女性部は、女性の特徴をいかし、地域振興発展のよき協力者であるとともに、推進者となります。」

「、わたしたち商工会女性部は、商工会性の使命感に徹し、組織活性化の原動力となります。」

「、わたしたち商工会女性部は、社会一般の福祉の増進に努め、豊かなまちづくりの担い手となります。」



## 年頭のびあいさつ

新潟県商工会女性部連合会

会長 末武栄子

新年明けましておめでとうございます。 年が経過しましたが、今年

平成二十年という節目の記念すべき輝かしい年明けにあたり、謹んで新春のごあいさつを申し上げます。 はじめに、昨年七月十六日に発生した中越沖地震により、多くの商工会女性部員及び関係者の皆様方によりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興を心からお祈り申し上げます。

また、私事ではありますが、昨年が全国女性連合会という思いもよらない大役に就任したことで、副会長をはじめ役員の皆様には多大なご迷惑をおかけして誠に申し訳ございませんでした。 さて、全国大会から丸三

年が経過しましたが、今年大会が当新潟県で開催されます。おもてなしの心で一致団結！再び新潟のパワーをアピールしたいと思いますので、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 今年は「子年」です。子(ねずみ)は、「鼠算式に増える」という言葉に代表される多産ゆえ古来、子孫繁栄、豊穡の象徴とされてきました。女性部員の皆様にとつて、平成二十年が実り多い豊かな一年となりますことをご祈念申し上げます、新年のごあいさつとさせていただきます。



## 平成19年度 優良商工会女性部

# 商工会連合会長表彰を受けて

去る11月29日(木)、東京都渋谷区のNHKホールにおいて開催された第47回商工会全国大会にて、功労者等の表彰が行われました。当県女性部からは優良女性部として、守門商工会女性部と畑野商工会女性部が全国商工会連合会会長表彰を受賞されました。

受賞にあたり、両部の部長さんから喜びの声を頂戴しましたので、掲載いたします。今後も益々のご発展をお祈りします。



### 「優良商工会女性部 表彰をうけて」

守門商工会女性部部长

成川 マツ

新年あけましておめでとうございます。  
この度、昨年度の部員増強運動の成果及び日頃の活動が認められ、全国商工会連合会より優良女性部表彰を受賞できたことに、喜び感激いたしております。

これも偏に、各女性部員のご協力と事務局のご指導があったからこそ受賞できたと思っております。

世の中では、好景が続いているとのことですが、地域間格差が広がるだけでなく、地域内での経営者間の格差も広がっているように感じられ、厳しい状況にあると思っております。

そのような中で、今後も無理をしない女性部活動を実施し、部員間の協調と連携を図りながら女性部を地域へアピールしていきたいと考えています。

今年も元気で明るく頑張りたいと思いますので、よろしく願います。



### 「優良商工会女性部 表彰をうけて」

畑野商工会女性部部长

小田 チヨ

先日の畑野商工会第五回理事会の場で、私たち女性部が「優良女性部」として全国商工会連合会長より表彰を受け、表彰状を当商工会の会長から伝達されましたこと、大変光栄に思っております。

これも偏に、女性部員の皆様のご協力と事務局の方々の温かい指導のお蔭と感謝しております。

昨今の長引く景気の低迷で、商工業者は大変厳しい限りですが、私たちは負けてなんかいられません!!

今後も、小さい組織ながら地域活性化に向け、私たち商工会女性部が、地域に何かお役に立てるように部員の皆様と共に協力していきたいと考えています。

また、わが地域の働き屋さん、「全女性連の末武会長」を応援しながら、私たちががんばってまいります。

## 第9回

# 商工会女性部全国大会開催される



十月二十四日（水）に広島県広島市内の「ウエルシティ広島」において第九回商工会女性部全国大会が開催され、当県女性連役員十七名にて参加をさせていただきました。

今回は会場の都合により、入場者数に制限があつたため、残念ながら役員のみ参加でしたが、大変すばらしい大会でありましたので、その報告をさせていただきます。

大会では、午後十二時四十分から広島県出身のピオラ奏者の沖田孝司氏らによるオープニングセレモニーの後、午後一時に大会旗の入場により大会が開会され、大会会長である末武全女性連会長のあいさつや来賓の祝辞等が行われました。

全国六ブロックの代表が参加し、主張発表大会が行われました。六名の発表者は、各ブロック予選を勝ち進んで来たので、すばらしい内容と発表態度でありましたが、審査の結果、最優秀賞には東北・北海道ブロック代表の柴崎玲子さん（山形県尾花沢市商工会女性部）が受賞されました。

その後、基調講演が行われ、『世界経済からみた日本経済。日本経済からみた地域経済。』と題し、テレビ等でおなじみの経済評論家の佐藤治彦氏が、経済の諸問題等を非常に分かりやすく講演されました。

講演終了後、主張発表大会の表彰式、全国商工会女性部連合会の実施した事業で優秀な成績を収めた都道府県女性連等に対して、表彰が行われました。

その後、大会引継ぎセレモニーが実施され、中国・四国ブロックから次回開催ブロックの九州ブロックに大会旗が引き



継がれ、次回開催県の宮崎県女性連会長からPRが行われた後、大会が終了しました。その後、会場をリーガロイヤルホテル広島に移し、交流会が開催され、他都道府県女性連の方々と交流を深め、和やかなうち、午後八時三十分交流会を終了し、全ての日程を終えました。

下越地区



赤塚商工会女性部部长  
丹羽礼子

楽しみを家庭や地域に  
「タオルで作る  
布ぞうり教室」

赤塚は新潟市西区の中でも、最も西側に位置しています。地区の中心には佐潟があり、夏は川舟やハス、冬は白鳥など、四季交々の表情を持ち、訪れる方を大変喜ばせています。

このような恵まれた自然環境の中で商工会女性部は部員数四十六名を有し、部員同士の交流事業や地域貢献活動を行っています。

今回は、その中の一部を紹介させていただきます。

去る六月に講習会事業として、古タオルを使った「布ぞうり」教室を実施しました。参加者は残念ながら十一名と少人数でしたが、役員がテレビや雑誌などから情報を収集し、参加者同士でわいわいがやがややりながら、三時間でも何とか全員が片方を完成するに至りました。どこの家庭にもある古タオルが実用品として形を代えた瞬間です。使い捨ての時代、環境問題などが叫ばれる中、言い過ぎかもしれませんが、「一石二鳥」と得した気分になりました。

さて、もう片方はというと…勿論、皆さん自宅で苦心しながら仕上げたのではないのでしょうか？

今後はもっと参加者が多く、もっと内容豊富で、もっと魅力ある事業の実施に努めたいと思います。



# 私たちの手で！

中越地区



田上町商工会女性部部长  
塚野隆子

「仲良く、楽しく、  
ためになる」を  
モットーに!!

私達、田上町商工会女性部は「仲良く、楽しく、ためになる」をモットーに部員相互の親睦を深めることを重点において現在五十四名の部員で活動しております。

その活動内容は、護摩堂山の山開きの「こんにゃく」販売に始まり、田上駅前の花壇の植え込み、あじさいまつりのメインの日の出店、秋の夜店（青年部のお手伝い）の出店、田上町産業まつりの出店、そして研修活動二回と新年と総会時の親睦活動になります。

「稼ぐか、楽しむか」の内容ですが、限られた予算の中で、いかにたのしい活動内容にするか、役員の皆さんと一生懸命に考えています。また、近年の合併によりブロックの枠組みが変わり、それを機に、年度末に正副部長と事務局と合同の打ち合わせ会議を開催することになりました。

会議では、「見附・栄・下田・田上町」それぞれの女性部の活動報告を行います。とかくマンネリ化しそうな当女性部の活動内容ですが、他女性部さんの報告を参考に事業内容を検討させていただいております。

今年度の当女性部の研修会には、昨年度の栄商工会女性部さんの活動を参考にさせていただきました。『体力測定、実年齢診断と生活習慣について』と題した研修会を実施しました。

医学協会の方を講師にお迎えし、開催間際まで参加者集めにちよっぴり苦労しましたが、たのしい研修内容で、参加された方々からもとても意義があったと感謝されました。

これからも『女性部の活動に参加すると、とっても楽しいのよ』と言われるよう、部員の皆さんがさらに仲良く、商売のために活躍する活動を楽しめるように努めていきたいと思っております。





# 活動再開!! 松之山商工会女性部



「商工会女性部の  
活動再開に際して」

松之山商工会女性部部长

村山直子

松之山商工会女性部が休部してから、十年の歳月が経とうとしておりました。

今年度に入り、女性部活動を再開しようとして歴代の部長さん方や元女性部員の皆さん、そして事務局の方々にご協力いただきながら、当初五名で発起人会を開催いたしました。

一家の中心になって働いている女性に声をかけ、女性部活動に賛同してくださる方々を募った結果、皆様方のご理解とご協力もあり、平成十九年十月一日に活動を再開し、現在は十八名の部員で活動させていただいております。

その中で、何かと至らない私が部長に指名され、本当によっているのか心配でしたが、心強い部員の皆様に支えられ、「何とかやっていかなくては」と心を新たに致しているところです。

再開後、三ヶ月が経過しましたが、県内女性部の皆様の仲間に入れてもらい、少しでも皆様に近づけるよう努力してまいりたいと思っておりますので、よろしくご指導くださいますようお願いいたします。

## 平成20年度 県女性連事業予定について

次年度の女性連事業は、大きな事業が目白押し!!

事前に告知させていただきますので、各女性部の事業計画のご参考としてください。

- 5月下旬頃 通常総会及び主張発表大会（県大会）…同日開催
- 7月上旬頃 関東ブロック商工会女性部交流研修会（当県開催当番）
- 10月27日 第10回商工会全国大会（宮崎大会）

次年度は、関東ブロック交流研修会の開催当番となるため、通常総会と主張発表大会を同日開催いたします。また、ブロック大会開催にあたっては、各女性部の皆様にご協力をお願いすることになりますので、ご理解をお願いいたします。

なお、3年おきに実施しておりました海外（県外）研修は中止し、10月に宮崎県のシーガイアで開催予定の全国大会への参加を広く呼びかけさせていただく予定です。

各事業の詳細が決定いたしましたら、あらためてご案内いたしますので、ご参加とご協力をよろしくお願いいたします。

### 編集後記

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

昨年の中越沖地震の発生で、多くの女性部の皆様が大きな被害を受けられましたことに、心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興をお祈り申し上げます。

平成二十年は部員の皆様にとって良い一年となりますようご祈念申し上げます。

最後になりましたが、ご多忙の中ご協力いただきました皆様には心から感謝を申し上げます。今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。

### 編集委員

〈県女性連正副会長〉末武 栄子・五十嵐芳枝・渡辺 暁子・金子トシ子・塚野 隆子

〈事務局〉新潟県商工会連合会組織指導課 「しなの川」担当係 電話 025-283-1311